
Mitgliederversammlung des TVA Dortmund-Wickede am 10.03.2022 
Protokollantin: Christina Nicola  
 
 

1. Begrüßung und Eröffnung 
Nina Schroer eröffnet um 19.06 Uhr die Versammlung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder und stellt die Form- und Fristgerechte Einladung zu dieser Versammlung fest. Eine 
Teilnehmendenliste liegt dem Protokoll bei.   
 

2. Ehrungen 
a. Verstorbene 

Die anwesenden gedenken Werner Fister, Ehrenmitglied und langjährigem 
Übungsleiter und Günther Gutt, ebenfalls viele Jahre Übungsleiter im Verein. N. 
Schroer bittet um eine Schweigeminute.  
 

b. Jubilare 
Die Jubilare erhalten eine Trinkflasche und eine Urkunde.  
 
25 Jahre  
Daniela Adam  
Kirsten Landfester 
Timo Mittermüller 
Eliezbieta Nie 
Julia Seegräber 
 
40 Jahre  
Manfred Kosch 
Helga Kosch  
Walter Riedel 
Burghard Wülner 
 

c. Bekanntgabe Ehrenmitgliedschaft 
Walpurgis Huth und Helmut Kuckert werden zu Ehrenmitgliedern ernannt.  
Sie erhalten eine Flasche Wein und Pralinen.  
 

3. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 

4. Berichte 
a. Geschäftsbericht 

Anne Wulf stellt den Geschäftsbericht vor. Kopien zur Übersicht liegen den 
Anwesenden vor.  
 
Zu den Einnahmen:  
Im vergangenen Jahr gab es viele Kündigungen und viele Mitglieder, die nicht gezahlt 
haben. Daher sind die Mitgliedsbeiträge recht gering.  
Positiv fallen Zuschüsse und Coronahilfen auf.  
Außerdem wurde das Badmintonmaterial verkauft.  
 
Ausgaben 
Neben den üblichen Ausgaben wurde im vergangenen Jahr in neue Laptops für die 
Verwaltung, konkret für Anne Wulf und Nina Schroer investiert.  



Da die Übungsleiterkosten im Bereich Leistungssport sehr hoch sind, wird im unter 
Top 7 eine Beitragserhöhung der Beiträge der Turnabteilung vorgeschlagen und zur 
Abstimmung gestellt.  
 
Als Ausblick auf das kommenden Jahr merkt Anne Wulf an, dass die Mitgliederzahl 
jetzt genauso hoch wie zu Beginn 2022 ist, man aber trotzdem am Ende des Jahres 
einen Rückgang der Mitglieder(-beiträge) zu verzeichnen hatte.  
 

b. Bericht Kasse (Jahresabschluss 2022)  
Siehe Top 4.a.  
 

c. Bericht Jugendwartin 
Emely Schroer berichtet von den Aktivitäten der Jugend in 2022. Es wurde eine 
Halloweenparty für Kinder durchgeführt, die gut angenommen wurde.  
 
Im Februar diesen Jahres fand ein Karnevalsparty statt, an der ca. 50 Kinder 
teilnahmen.  
 
Für das Jahr 2023 ist neben einer Halloweenparty ein Ausflug für die älteren Kinder 
und Jugendlichen angedacht. Absprachen dazu werden in der noch ausstehenden 
Jugendversammlung getroffen.  
 

d. Bericht Abteilungsleiterinnen  
Turnen 
Nina Schroer berichtet in Vertretung für Laura Scharf. 
Aktuell finden hauptsächlich Kinderturngruppen statt. Diese verzeichnen einen sehr 
hohen Zuwachs. Teilweise müssen Aufnahmestopps ausgesprochen werden. 
Seit diesem Jahr gibt es nun zwei Vorschulgruppen. Für die zweite Gruppe konnte ein 
neuer Trainer geworben werden. 
 
Geräteturnen findet bei Johann Ginter gemischt ohne Wettkampf in zwei Gruppen 
statt.  
 
Die Leistungsturnerinnen turnen aktuell erfolgreich in drei Mannschaften. In der 
kommenden Saison sind sie in der Gauliga 1, Gauliga 2 sowie in der Gauklasse 2 
vertreten.  
 
Gesundheitssport 
Christiane Rubach berichtet vom Gesundheitssport. In allen Gruppen läuft es gut, die 
Angebote werden gut angenommen.  
 
Breitensport 
Nina Schroer berichtet aus der Abteilung Breitensport.  
In kürze soll es hier eine neue Abteilungsleitung geben. Aktuell übernimmt Nina 
Schroer diesen Posten. Gespräche mit der interessierten Person stehen noch aus.  
Die Gruppen im Breitensport haben eine Nachfrage und laufen aktuell sehr gut.  
 
Basketball 
Christina Nicola berichtet aus der Abteilung Basketball.  
Die Jugendteams haben einen sehr hohen Zulauf. In allen Altersklassen sind die 
Mannschaften gemeldet. In der kommenden Saison soll es wieder zwei 
Seniorenteams (männlich und weiblich) geben.  



Am 17.6. finde zur Feier des 60-jährigen Jubiläum der Basketballabteilung ein 
Mixturnier in der Dreifach Turnhalle in Dortmund Asseln statt.  
 

5. Bericht der Kassen- und Rechnungsprüfer*innen 
Der Bericht wird dem Protokoll angehangen.  
 

6. Entlastung des Vorstandes 
Die Kassen- und Rechnungsprüfer bitten um die Entlastung des Vorstandes.  
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Es gibt keine Gegenstimmen und keine 
Enthaltungen.  
 

7. Anpassung der Beiträge im Turnbereich (Änderung diese Anlage)  
Die Beiträge im Turnbereich sollen an die Beiträge im Basketball angepasst werden. Männlich 
& weiblich wird zusammengefasst.  
Siehe Anhang.  
 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. Es gibt keine Gegenstimmen und keine 
Enthaltungen.  
 

8. Wahl eines Wahlleitenden 
Friedhelm Sohn stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung.  
 

9. Wahlen und Bestätigungen 
a. 1. Vorsitzende 

Nina Schroer wird einstimmig zur 1. Vorsitzenden wiedergewählt. Es gibt keine 
Gegenstimmen und keine Enthaltungen.  
 

b. Geschäftsführer*in  
Martin Stiefelmeier wird einstimmig zum neuen Geschäftsführer gewählt. Es gibt 
keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen.  
 

 Die Wahl wird sowohl von Nina Schroer als auch Martin Stiefelmeier angekommen.   
 
Nina Schroer dankt dem Wahlleiter.  

 
10. Verschiedenes 

a. Nachträgliche Glückwünsche zum Geburtstag 
Walpurgis Huth ist vor kurzem 70 Jahre alt geworden. Nina Schroer entschuldigt sich 
für das Versäumnis und gratuliert nachträglich.   
Walpurgis Huth dankt an dieser Stelle dem Vorstand für die gute Arbeit in den 
vergangen Jahren.  
 

b. Aufruf zur Beteiligung 
Anne Wulf stellt die Idee der Projektgruppen vor. Zur Entlastung des (erweiterten) 
Vorstandes sind alle Mitglieder gebeten in bestimmten Projekten und Prozessen 
Aufgaben zu übernehmen. Folgende Projektgruppen sind bisher angedacht:  

 

• Sommerfest  
Die Idee ist, ein Sommerfest für Mitglieder, aber auch für Interessierte 
durchzuführen, die den Verein und die Abteilungen kennenlernen möchten. 
Zeitpunkt könnte das Wochenende nach den Sommerferien sein.  
Die Projektgruppe und die sich dort engagierenden Menschen werden über 
die Größe und Gestaltung entscheiden.  



• Sportstätten 
Menschen in dieser Projektgruppe sind gefragt, das Material in den 
Turnhallen im Blick zu haben, ggf. Auszusortieren und auszuräumen. Dies ist 
eine laufende Aufgabe.  

• Eigene Räumlichkeiten 
Menschen in dieser Projektgruppen sind gefragt, sich auf die Suche nach 
Büroräumen, Vereinsheim und gerne auch nach einem Gymnastikraum zu 
machen.  

   
Die Listen zur Eintragung liegen aus. Der Vorstand wird sich bei den Interessierten 
melden.  

 
c. Verkauf Spiegel 

Walpurgis Huth spricht an, den Spiegel in der Bachgrundschule zu verkaufen. Martin 
Stiefelmeier hat einen Kontakt, den er fragen wird.  
 

d. Vereinsmeisterschaften 
Lena Chillig fragt an, ob Vereinsmeisterschaften wieder stattfinden. Nach aktuellem 
Stand gibt es Überlegungen diese wieder durchzuführen. Charlotte Gagnus wird dazu 
näher informieren.  
 

e. Sommerfest IWV am Haus Lucia vom 4.-6.8.2023 
Am Samstag, den 5.8.2023 soll auf dem Platz von Haus Lucia und in der Blitzstraße 
ein Markt der Möglichkeiten für alle Vereine in Wickede, die sich präsentieren 
wollen, stattfinden. 
Der Stadtsportbund macht ggf. Ein Spiel- und Sportangebot. Der BVB ist mit einem 
Ballspielcourt angefragt.  
Eine Teilnahme seitens des TVA wird noch besprochen.  
 
Christiane Rubach merkt an, dass ein Sommerfest des TVA am Wochenende drauf 
etwas ungünstig sein könnte. Die Projektgruppe wird das besprechen.  
 
Außerdem wird über eine mögliche Mitgliedschaft im IWV gesprochen. Martin 
Stiefelmeier informiert dazu. Weitere Überlegungen dazu werden vertagt und an 
anderer Stelle besprochen.  

 
 
Nina Schroer beendet die Versammlung um 20:14 Uhr.  
 
 
Unterschrift Versammlungsleitung   Unterschrift Prokollführerin 


